



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	{ Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 5.027

HUESCA, Sábado, 21 de Julio de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

En el Consejo de ministros que ayer se celebró se trató de la palpitante cuestión con Cataluña

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

Problema catalán. Qué partido gobierna. Elecciones

Con la solución que se apunta para el problema planteado por la Ley de Cultivos de Cataluña, quien va a sufrir un quebranto más duro, un golpe quizá definitivo e irremediable va a ser el Tribunal de Garantías Constitucionales.

La última noticia que se conoce, al escribir estos comentarios, es el telegrama de Companys, delegado del Gobierno español en Cataluña, dirigido al presidente del Consejo de ministros. En él anticipa lo que es la «fórmula» de la Generalidad. El Gobierno de Cataluña, al elaborar el Reglamento para la aplicación de dicha Ley «extremará la atención y solicitudes para que ésta se acomode fielmente a la Constitución y al Estatuto»; lo cual, en decir llano, significa que el Gobierno de la Generalidad, sin tocar ni una coma de la Ley anti-constitucional, «procurará», mediante el Reglamento, que se ajuste a la Constitución. Atad esa mosca por el rabo.

¿Pero es que el Gobierno de la Generalidad va a ser el intérprete auténtico de la Constitución española? ¿Pero es que carece de valor la interpretación que a la Constitución da el Tribunal de Garantías, prevaleciendo, por el contrario, el criterio interpretativo del Gobierno catalán? ¿Qué autoridad tiene para ello el Gobierno de la región autónoma? ¿Va a ser juez y parte en el pleito?

Si esta es la solución que prevalece, como, por desgracia, parece que prevalecerá, ni el Gobierno de Companys podía llegar a más ni el Tribunal de Garantías y la propia Constitución a menos. Si es así, vendrán al campo revisionista todos los españoles dignos que no se someterán a vivir bajo el imperio de una Constitución deshonrada y mutilada por la mano indigna de un poder faccioso.

Y si el Gobierno catalán se atribuye y usurpa las funciones privativas del Tribunal de Garantías ¿qué misión le queda a éste? ¿No parece racional que deba desaparecer automáticamente?

Entre todas las fórmulas, tan abundantes para resolver este problema, ésta es la peor. Por eso, dada la idiosincrasia vacilante y débil de este Gobierno, podemos tener la triste esperanza de que será la que prevalezca. Vaya, por sí acaso y anticipadamente, nuestra enérgica repulsa.

Y apartando, con dolor, nuestros ojos de este asunto presidido desde el principio por el desacierto, un artículo de Honorio Maura que hoy mismo aparece en «A B C», nos obliga a parar nuestra atención en otro punto que conviene aclarar. Dice el brillante escritor y destacado diputado monárquico que el Gobierno Samper no es el Gobierno Samper. Que le apoyan, detrás de la cortina y manejando los hilos con gran habilidad, unas fuerzas políticas — se refiere a las derechas que sostienen a este Gobierno — que han resuelto el problema de estar a las maduras y no estar a las duras. Esta afirmación, en boca de Honorio Maura, que nos conoce bien, sólo puede atribuirse a garrafal error. Pero es que conviene insistir sobre esto, porque otras fuerzas políticas, sobre todo las organizaciones radicales, con una gran dosis de malicia, manejan hace tiempo ese tópico para envolver a las derechas, que se limitan a sostenerlas en el Poder, en todos aquellos desaciertos que este Gobierno pueda cometer. Yo he oído decir, no sin la adecuada réplica, a algún diputado radical ante un desacierto del Gobierno o en aquellos casos en que éste no ha prestado a vitales problemas provinciales toda la atención y el interés que debiera; les he oído decir, queriendo compartir esas responsabilidades o descargándolas totalmente sobre nosotros: «La culpa es de las derechas, porque mandan y gobiernan más que los radicales». Y hora es ya de que se salga al paso de eso, que es una perfecta patraña. En toda la historia política de España no se ha podido conocer un caso más generoso, más desinteresado que el actual de cooperación y apoyo a un Gobierno. Nadie me desmentirá. Son los radicales los que gobiernan a su gusto, y no diré que a su capricho porque hasta ahí no llegamos, porque no han intentado gobernar caprichosa y arbitrariamente — justo es decirlo — ni se les consentiríamos.

Pero esto había que decirlo. La responsabilidad toda del Gobierno es radical. Nosotros apoyamos al Gobierno Samper, contrariando a veces nuestro criterio y nuestros sentimientos y ofreciendo ese sacrificio por España. Sino todos quieren hacernos justicia, nos basta con que nos la hagan los hombres comprensivos y, sobre todo, con que nos la haga nuestra propia conciencia.

Tema, también, de gran actualidad es la próxima consulta electoral que oficialmente se sabe que el Gobierno proyecta llevar a cabo en el próximo otoño.

En Noviembre pasado debió haberse procedido a la renovación electoralmente y por mitad de los Ayuntamientos. En vista del resultado de las elecciones del 19 de aquel mes y tenidas en cuenta, además, las circunstancias de la vida política a la sazón, no se renovaron. Este otoño parece que van a celebrarse elecciones municipales.

Hora iba siendo de que se desahuciase de casi todos los Ayuntamientos a los monterillas que, siguiendo el ejemplo del Gobierno bienio, en lugar de llevar a cabo una obra beneficiosa para la administración municipal, se han venido entreteniendo en atropellar y perseguir a los honrados ciudadanos que limitándose a ejercitar sus derechos, no habían cometido otro pecado que el de su disconformidad con sus ideas o con su táctica arbitraria e ilegal.

Si, en efecto, se celebran en otoño las elecciones municipales, la sana reacción ciudadana ante la injusticia, del mismo modo que arrojó del Gobierno de la nación a Azaña y sus compinches, sabrá arrojar de los Ayuntamientos a sus pequeños pero aprovechados imitadores, completando así la obra comenzada en la jornada del 19 de Noviembre de 1933.

JOSÉ MONCASI SANGENIS
Diputado a Cortes

Notas de carnet

La barbarie sueña

Cuando el párroco de un pueblo de Valencia, revestido con los ornamentos y cruz alzada, se disponía a acudir a un entierro católico, previamente autorizado por el gobernador, ha sido brutalmente agredido y la cruz bárbaramente pisoteada. Refugiado en la iglesia, no ha servido para contener a estos vándalos de nuevo cuño, la santidad del lugar, que ha sido impunemente apedreado.

Completemos, aunque nos cause verdadera repugnancia, toda la afrentosa noticia. Los

perpetradores del hecho han sido el alcalde, el juez municipal y dos concejales del pueblo. La señal para iniciar el atropello, dos palmadas dadas por el juez municipal.

Confesamos que nos sorprendía ver transcurrir casi una semana sin que un nuevo suceso de este jaez viniera a añadir un eslabón más a la cadena de ofensas y de vergüenzas... Sería demasiado pedir que las propagandas disolventes, azuzando los instintos perversos de grupos de debalmados, no produjeran sus vergonzosos efectos.

Sabemos demasiado bien a qué aternos sobre la verdadera naturaleza de las «conquistas»

Por encima de todo entusiasmo

En Huesca no nos resignamos a quedarnos sin funciones taurinas para los días de las fiestas

Otra vez volvió a la sesión municipal de ayer el asunto Plaza de Toros. De ella salió el acuerdo de un desistimiento, de momento, de la acción judicial acordada en la anterior reunión municipal. Parece que de esa fórmula pueda salir la solución.

El aficionado de verdad se impacienta. Cada día que pasa le produce angustia. ¿Cómo corre el calendario! Los días le parecen de doce horas. Pero como sabe que los de la «Peña Taurina» no se duermen en las pajas tiene plena confianza en que aun hay tiempo bastante para hacer las cosas bien. ¡Y lo hay!

Claro que la «Peña Taurina» tiene soluciones para todo. ¿Que no hay llave? Pues habrá corridas, han dicho estos machachos. Algún ante tal afirmación se ha sonreído. Sí, sí... Y los castizos de la «Peña» tienen su solución buscada. Todo antes que los días de San Lorenzo transcurran sin funciones taurinas.

¿Cómo? Pues con una Plaza de madera capaz para cuatro mil quinientos espectadores que ahora está montada en Teruel y que en ocho días iba a quedar instalada en el solar de aquella vieja Plaza de Toros de Huesca donde tantas y tan grandes jornadas el viejo aficionado vivió; de aquella Plaza donde las mejores combinaciones de toreros desfilaron en tardes gloriosas, de triunfos grandes.

Todo esto se nos dice. Que Baquedano, el dueño de la Plaza, está a disposición de la «Peña Taurina». Que habría en ella cuatro espectáculos. Una corrida sería en la que actuarían tres primeras figuras; una novillada picada, a base de novilleros de postín; otra con las «Niñas toreras», y finalmente, otro espectáculo cómico taurino-musical a base de Pompóff y Tedhy.

Esto es lo que se nos ha dicho por uno de los más entusiastas en el grupo organizador. ¿Que hay llave hoy?, pues adelante con el primitivo proyecto de organización. ¿Que no la hay? Pues la Plaza de madera en seguida y aquí no ha pasado nada.

¡Son grandes, en verdad, estos chicos de la «Peña Taurina»!

tas democráticas» y de un laicismo hipócritamente neutral... «Hay que cambiar el contenido... Pero ¿es que será capaz el molde de recibir otra cosa que la afrenta y el crimen amados con horrosas blasfemias y repugnantes sacrilegios?

Hasta ahora, el alcalde y el juez siguen en sus puestos. Si el respeto a la conciencia religiosa y a la integridad personal es algo más que una monstruosa falsía, eso no puede, no debe durar un momento más...

De lo contrario, los católicos tan escarnecidos y vilipendiados, tendríamos derecho a creer que parte de la autoridad se ha revolcado en el lodo y se mantienen en ciertas alturas es candaloso sectarismo con el más bárbaro sectarismo.

«Automóviles oficiales»

El señor Ovejero, gestor socialista de la Diputación de Madrid, ha hecho en la última sesión de aquella Corporación una preciosa afirmación. Se discutía la relación semanal del gasto de gasolina efectuado por los coches de la Diputación— 777 litros y 4.133 kilómetros recorridos — y el catedrático socialista dejó caer esta frase: «La actual República pasará a la Historia como la República de los automóviles oficiales.»

Merece recogerse la afirmación. Puede servir como índice valorativo.

Porque si uno de los «forjadores del espíritu del 14 de Abril» no tiene reparo en estar por tal calificativo, puede uno imaginarse cuál será la realidad exacta.

No estamos, sin embargo, del todo conformes con esa apreciación.

No sabemos si la actual; pero la República de Azaña y de Largo Caballero la que sólo lleva como signo de su obra el odio, la destrucción y el encono merecerá ante la mirada de la crítica histórica adjetivos bastante más fuertes, infinitamente más denigrantes que ese que queda apuntado.

Lo de «los automóviles oficiales»

hubiera estado bien, si acaso, para aquella paradisiaca República conservadora que prometía el señor Maura. Pero la realidad en que cristalizaron aquellas promesas, fué muy otra, por desgracia.

«La República es austera», ha dicho también Ovejero.

Es ciertamente lamentable que el señor Ovejero sea sordo. Ello le priva del placer de poder escuchar los comentarios de la opinión — tan sabrosos — sobre la «austeridad» republicana.

El acto de San Juan de la Peña

Llegaron ayer a esta capital los simpáticos y distinguidos jóvenes don Antonio Cremades y Rojo, cultísimo profesor de la Universidad de Zaragoza, y presidente de la JAP de dicha capital aragonesa, y don Ramiro Ruiz Izquierdo, presidente de la Academia Aragonesa de la JAP.

La breve visita de tan distinguidos jóvenes tuvo por objeto celebrar un cambio de impresiones con los afiliados oscenses a la JAP, en relación con el acto solemnisimo que en San Juan de la Peña se celebrará el próximo Septiembre con la intervención del señor Gil Robles.

Hacia el restablecimiento de la normalidad

SAN FRANCISCO. — Una gran cantidad de autocamiones atestados de viveres han llegado a esta capital y ello contribuye a que la población recobre rápidamente su aspecto habitual. Aunque no ha sido dada la orden de cesar en la huelga general, son en gran número los trabajadores que se han reintegrado a sus ocupaciones. Los tranvías municipales que han reanudado el servicio, han establecido un récord transportando más de 300.000 viajeros en veinticuatro horas. Se espera de un momento a otro que se reanude el servicio en otras líneas de tranvías, y que lo mismo ocurrirá con el servicio de taxis.

Los ministros vieron con agrado la contestación dada al oficio cursado al Presidente de la Generalidad

Madrid 20 (11.30).

A las once de esta mañana, se reunieron los ministros para celebrar Consejo ordinario. Duró la reunión hasta las dos de la tarde.

Al salir el señor Del Río dijo a los informadores que se habían ocupado de la cuestión del pan en Madrid. Se me ha autorizado — añadió — para que me ponga al habla con el gobernador civil al objeto de ultimar una fórmula que permita seguir vendiendo el pan llamado familiar al precio de sesenta y cinco céntimos.

Un redactor de «El Socialista» preguntó al ministro de Agricultura si el Gobierno se había propuesto acabar con el diario a juzgar por las frecuentes recogidas de sus ediciones.

— Eso lo pregunta usted al ministro de la Gobernación.

El de Marina manifestó que no había asistido a la reunión del señor Guerra del Río por hallarse en Barcelona y que el esta noche se marchaba a San Sebastián como ministro de jornada. El miércoles se trasladará a Santander para asistir a la inauguración de una feria de Muestras, no asistiendo por tanto al Consejo próximo, pero sí al que se celebre el jueves en Palacio bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora. El ministro de Justicia dijo que habían sido habilitados los correspondientes créditos para pagar a los fiscales del Tribunal de Casación de Cataluña.

En cuanto a la reposición de funcionarios destituidos sin las formalidades legales no se ha hecho nada porque se espera un Decreto de la Presidencia por el que se determinen los ministerios en los que han de abrirse los expedientes a esta finalidad.

El señor Salazar Alonso dijo que se había dado encargo al director general de Seguridad para que se ponga al habla con el director del Banco de España a fin de tomar las oportunas medidas relacionadas con la actitud de los trabajadores que se han declarado en huelga de brazos caídos en las obras de esa entidad bancaria.

Otros asuntos del Consejo

Se facilitó la correspondiente nota en la que se dice que el señor Samper dió cuenta al Consejo del oficio de contestación dado por la Generalidad de Cataluña al cursado por el Gobierno con referencia al incumplimiento de la ley de Cultivos.

Los ministros vieron con agrado los términos de tal contestación y confían que la fidel observancia de la Constitución y del Estatuto ha de permitir dar una solución satisfactoria a las gestiones llevadas a cabo.

Conoció también el Consejo de ministros las gestiones llevadas a cabo en Roma por nuestro representante señor Pita Romero a través de unos despachos cursados por éste.

Se dió cuenta de un telegrama del gobernador civil de Oviedo en el que se anuncia el próximo cierre de las minas-huileras, acordándose que se habiliten los correspondientes créditos haciendo uso de las facultades que determina la Constitución.

Sobre la cuestión del pan familiar

El Consejo ha estudiado las peticiones elevadas por los fabricantes de pan en Madrid y se autorizó al ministro de Agricultura para que en unión del goberna-

dor civil determinen la solución que ha de permitir seguir vendiendo el llamado pan familiar al precio de sesenta y cinco céntimos el kilogramo.

Vió el Gobierno con gran satisfacción la diligencia con que el Consejo de Estado ha resuelto todos los asuntos que hasta la fecha le han sido confiados.

Se ocupó también el Consejo del auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla y se acordó que los ministros de la Gobernación y de Hacienda acuerden la solución pertinente.

Se acordó asimismo felicitar al gobernador de Cabo Juby y a las fuerzas de aviación.

La actitud de los obreros que trabajan en el Banco de España

Continúan en su actitud de protesta los obreros que se niegan a salir de los pozos donde trabajan en las obras del edificio del Banco de España.

Los demás obreros que hacen el trabajo fuera de los pozos, se negaron a trabajar hasta tanto no se retiraran las fuerzas de Seguridad.

Fueron sustituidos los guardas por agentes de vigilancia.

El origen del conflicto es que los obreros que trabajan en los pozos, haciendo jornada nocturna, cobran una prima del cincuenta por ciento del importe del jornal. Este mismo beneficio lo exigen ahora los que hacen jornada de día.

Se han adoptado grandes precauciones para vigilar la actitud de las mujeres de los obreros que están sin salir de los pozos, que merodean el edificio con cestas provistas de comida.

Disposiciones de la «Gaceta»

Publica la «Gaceta» de hoy un decreto de la Presidencia confiando al Alto Comisario en las plazas de Ceuta y de Melilla las mismas atribuciones de los gobernadores civiles.

Otra disposición que por la Dirección de la Deuda se procede, con fecha primero de Julio de 1934, a la emisión de las Obligaciones del plan nacional de Cultura, por valor de quince millones de pesetas.

Del Gobierno civil

Visitas recibidas por el señor gobernador:

Don Enrique Valls, maestro nacional de Serraduy.

Señor Sierra Pomares, diputado a Cortes por Zaragoza.

D. Enrique Martínez, de Huesca.

Don Lorenzo Vidal, diputado a Cortes.

Don Bruno Farina, arquitecto del Catastro.

Señor Laguna, farmacéutico, de Monzón.

Señor inspector municipal del Matadero, acompañado del inspector provincial de Veterinaria.

Señor Gil Lostilla, periodista.

Directiva de la Sociedad de Cazadores.

Profesor don Gregorio Hernández de la Herrera, médico director del Colegio Nacional de Ciegos.

Don Alberto de San Román, de la Institución Cultural Universitaria.

Suscribese V. a LA TIERRA

Diputación de Huesca

Parece que las izquierdas no ven con agrado el anuncio de elecciones municipales en Noviembre

Ampliación al Consejo de ministros de ayer Constituyeron materia de deliberación las diversas sugerencias expuestas por el ministro de Hacienda para reforzar los ingresos

Aun cuando la nota oficial facilitada sobre el Consejo de ministros nada dice, parece que parte de la reunión se dedicó al estudio de cuestiones de orden económico.

Claro es que en el Consejo de hoy no se han adoptado acuerdos concretos sobre las mismas. Fueron materia de abundante deliberación las sugerencias ofrecidas por el ministro de Hacienda para ir a la incrementación de los ingresos, las reformas a introducir en algunos aspectos de la tributación y la imposición de nuevas fuentes de ingreso.

Paralelamente a este aumento de ingresos se va a la reducción de los gastos. Para conseguir ésta habrán de ser simplificados los servicios, acopiándose las plantillas de funcionarios a estas reducciones.

No se tomó ningún acuerdo en firme, pues para ello es preciso que antes cada ministro, dentro de su departamento, desarrolle la labor precisa para recoger estas sugerencias del señor Marraco.

Las relaciones con el Vaticano

Conocieron los ministros que el señor Pita y Romero había cursado un despacho desde Roma en el que da cuenta de haber hecho entrega al secretario de Estado de la Santa Sede de la relación de aquellos puntos principales que sirvan de base para el Concordato que se trata de establecer.

De las noticias comunicadas por el señor Pita Romero se desprende que en él domina cierto optimismo en cuanto al éxito de las gestiones.

También el Consejo cambió impresiones sobre el incidente de Andorra, adoptando algunos acuerdos que en su día serán aplicados.

El problema hullero

Cuestión principalísima que fué tratada en el Consejo de hoy es la del problema hullero. Sobre ella ya el Gobierno había adoptado el acuerdo de habilitar crédito haciendo uso de las facultades que concede el artículo 114 de la Constitución.

El ministro de Hacienda y el de Industria fueron los encargados de estudiar de los oportunos decretos.

En el Consejo del miércoles se acordará la concesión del oportuno trámite.

El auxilio al Ayuntamiento de Sevilla

También se cambiaron impresiones sobre el auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla. El Gobierno resolvió que hagan la correspondiente propuesta los ministros de Hacienda y Gobernación, para aprobarla.

El jefe del Gobierno dió cuenta a sus compañeros de la comunicación recibida del Gobierno de la Generalidad. Parece que produjo su lectura relativa satisfacción tanto por los términos en que está redactada como por el

desarrollo de las conversaciones sostenidas por el presidente y el señor Sbert.

Otros asuntos tratados

Otro de los asuntos que absorbieron largo rato en el Consejo fué el referente al pan llamado familiar en Madrid.

Tiene empeño el Gobierno en que no se eleve el precio de sesenta y cinco céntimos el kilogramo que rige en la actualidad.

Parece que en el Consejo, aunque no se ha podido confirmar, se habló de la designación del señor Madariaga para que lleve la representación de España en la Sociedad de las Naciones.

Sobre la llamada ocupación de Semara

Materia de la reunión fué la llamada ocupación de Semara; no ha existido tal ocupación efectiva, sino que la aviación protegió el avance de la mía de camellón mandada por el capitán Guillón. Prueba de que no hubo ocupación es que en Semara no ha quedado ninguna concentración.

Decretos de Justicia

Fueron aprobados los siguientes decretos correspondientes al ministerio de Justicia:

Nombrando fiscales para el Tribunal de Casación de Cataluña a don Fernando González Prieto, don Ezequiel Cuervo, don Ramón Franquet y don José Luis del Prado Lazcano.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Barcelona a don Leopoldo Garrido.

Nombrando abogado del Estado en el Supremo al que lo era de Valencia.

Se ha reunido la directiva socialista

Bajo la presidencia del señor Largo Caballero se reunieron los

Continúan los atentados terroristas

VIENA.—Anoche se cometió un atentado contra la estación final del funicular de Nordkette en Innsbruck.

El atentado ha causado daños materiales de importancia.

Esta mañana han sido detenidos dos «uzas» por sospechas de que hayan intervenido en este atentado.

Otros dos atentados se han cometido en las vías férreas.

Han resultado dos personas heridas de gravedad. La policía cree que estos heridos son los autores de uno de los atentados.

Caramelos de San Lorenzo

Y Castañas de mazapán

ESPECIALIDAD

DE LA

Pastelería SOLER

miembros que constituyen la directiva del partido socialista.

Parece que en dicha reunión fué aprobada la contestación a los comunistas sobre la constitución del frente obrero.

Samper recibe a los periodistas

El señor Samper, al recibir a los periodistas, les dijo que había recibido una invitación para asistir a un Congreso internacional.

Luego en la Secretaría de la Presidencia se facilitó una nota diciendo que se están recibiendo muchos telegramas de felicitación al Gobierno por haber aprobado el proyecto de coordinación de los servicios sanitarios.

El laicismo aun domina en el Ayuntamiento de Madrid

Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento de Madrid.

Fué aprobada una propuesta en el sentido de sustituir a las Hermanas de la Caridad en el Asilo de la Paloma.

Sobre la tasa de los trigos

Se ha reunido la Comisión consultiva de la Asociación de fabricantes de pan para cambiar impresiones sobre el Decreto estableciendo la tasa de trigos.

Parece que en la reunión se expusieron las dificultades que a la industria va a crear tal disposición ministerial.

Trágico fin de los exploradores del Himalaya

BERLIN.—Se confirma que la expedición alemana que intenta escalar la cumbre Nengoperber, en el Himalaya, ha sido diezmada por los grandes temporales de nieve. No se tienen noticias de Nerki, el jefe de la expedición. Numerosas guías del acompañamiento han muerto de pulmonía. Las condiciones meteorológicas hacen imposible continuar la expedición.

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo, 22. Séptimo programa garantizado. Reprise de la obra cumbre del «Año Metro», interpretada por los hermanos Barrymore, RASPUTIN Y LA ZARINA. La apasionante tragedia del siglo. Totalmente hablada en español.



20 DE JULIO

Se celebró el entierro del insigne dramaturgo catalán don Angel Guimerá, que constituyó una grandiosa manifestación de duelo.

Se celebró Consejo por el Directorio militar. Los periodistas quisieron saber si la amnistía sancionada alcanzaría a los funcionarios que fueron dejados cesantes, contestándoles el general Valle Espinosa que se habían recibido muchas peticiones en tal sentido, pero que nada se resolvería sobre el particular hasta tanto que llegue el general Primo de Rivera. El presidente del Directorio marchó a Quebrant y después a Ben Bien. Visitó luego Nador.

En Santiago de Compostela, ante el anuncio de que iba a visitar la población el general Primo de Rivera se acometieron preparativos de importancia.

Locales

Por la tarde iban a jugar en el Velódromo los equipos Sariñena F. C. y Rancig S. C.

Lea V. LA TIERRA

Barcelona

Guerra del Río conferenció con el consejero de Hacienda

Esta mañana llegó procedente de Madrid el ministro de Obras Públicas don Rafael Guerra del Río.

Fué recibido por un secretario de la Generalidad.

Después el señor Companys recibió la visita del Consejero de Hacienda quien a la salida dijo que la entrevista había sido muy cordial.

Se trató en ella del asunto de los puertos de Barcelona y Tarragona y de la Confederación del Ebro.

Del atraco frustrado de Mataró

Ayer siguió la policía y demás fuerza pública sus pesquisas para lograr la detención de los autores del atraco frustrado en Mataró.

Los mozos de escuadra más conocedores de las montañas están practicando un minucioso reconocimiento en Moncada donde estaban los cuatro fugitivos y después del tiroteo se fugaron.

Se supone que los autores de intento de atraco son los mismos o bien parte de ellos de los que tomaron parte en el secuestro al fabricante señor Creus que como se recordará trasladaron al chófer y al hijo a aquellos parajes, donde había una cueva no conocida hasta entonces.

Para ver si son éstos los que tomaron parte y además si entre los cuatro detenidos que hay en la Comisaría son alguno de ellos serán llamados el señor Creus, su hijo y el chófer del taxi que en aquella ocasión se atraco.

Por las declaraciones que prestaron los choferes de Badalona atracados por la banda que estuvo en Mataró hay las señas de algunos que coinciden en un todo con los secuestradores del señor Creus.

Uno al igual que cuando el intento de secuestro tiene una cicatriz que le hace inconfundible y el otro habla con alguna dificultad el español.

Desde luego se tiene la impresión de que los autores no tardarán en ser detenidos.

Provincias

Asamblea de agricultores

MALAGA.—Esta mañana, en teatro Vital Aza, se celebró una Asamblea de agricultores, concurriendo varios diputados de la provincia.

Los oradores pidieron el cumplimiento de la tasa del trigo.

La sequía y el calor causan estragos en el país

NUEVA YORK.—Se ha declarado una terrible epidemia a consecuencia de la sequía y el excesivo calor que hace estos días en todo el país.

Ayer el termómetro marcó 47,2 grados en la sombra.

La falta de agua—hace veintidós días que no ha llovido—ha paralizado la industria y destruido muchas propiedades.

El ganado sufre mucho por la falta de agua.

En Kansas City no se había conocido nunca que los granjeros llevasen el ganado en masa a los mataderos y las praderas presentan un aspecto fúnebre.

En Kaoma City han sido muertas a tiro seiscientas cabezas de ganado para poner fin a sus sufrimientos.

En numerosos lugares el calor y el agua poco saludables causaron la muerte de varias personas.

En Kansas se han suspendido los negocios y cerrado las escuelas.

En el centro de Tennessee ha habido fuertes tormentas y un rayo mató a una persona e hirió a diez y ocho.

Numerosos campos de trigo han quedado inundados. La lluvia arrancó varios árboles.

Las comunicaciones telefónicas han quedado interrumpidas a causa de estos desbordamientos.

¿En qué quedamos?

Ahora resulta que a las izquierdas no les agrada la celebración de elecciones municipales

Parece que el anuncio del propósito expresado por el Gobierno de ir en el próximo mes de Noviembre a unas elecciones para la renovación de los Ayuntamientos ha causado mal efecto entre los elementos de izquierda.

Argüyen, para justificar su disconformidad, que la celebración de tales elecciones es inoportuna, pues antes hay que esperar a conocer cómo se desarrollan los debates parlamentarios en cuanto se abran las Cortes en el mes de Octubre.

Se aprobaron las conclusiones, en las que se solicita la modificación del Decreto publicado sobre el trigo.

Detención de pistoleros en Sestao

BILBAO.—El gobernador dijo que en Sestao habían sido detenidos cinco pistoleros que hirtieron de gravedad a un guardia civil y otro municipal.

El sexto atentado terrorista contra un industrial

MALAGA.—En las primeras horas de la noche estalló un petardo que varios desconocidos colocaron en el patio de la casa donde habita el industrial don Antonio Zambrana.

Este industrial lleva sufridos en corto tiempo seis atentados análogos por negarse a entregar determinada cantidad de dinero que los extremistas le exigen.

El artefacto ocasionó al estallar algunos desperfectos.

El resultado de la 15 etapa de la vuelta a Francia

Montero y Cañardo entran en el sexto lugar

Se ha corrido hoy la décima quinta etapa de la vuelta a Francia.

La clasificación arrojada por esta prueba, ha sido la siguiente:

- 1.º Lepebít.
 - 2.º Jespu.
 - 3.º Cezzurado.
- Montero y Cañardo entraron en un pelotón que ocupó el sexto lugar.

Nueva Administración de Loterías

La Dirección general del Tesoro ha acordado la creación de una Administración de Loterías en Tamarite de Litera, y seguidamente se anunciará el concurso para el nombramiento de administrador.

AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE A las 8'30 de la mañana y a las 6 de la tarde. LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.

Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Loriente)

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Tennis - Piscina - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia. Haga usted deporte y encontrará salud. El único lugar es el Parque del Deporte; hágase su cliente. Los tres mil asistentes del domingo lo dicen bien a las claras.

Todas las tardes, de siete y media a nueve y media

SELECTO BAILE VERMOUTH

Todas las noches, a las diez y media

Gran sesión de CINE MUDO, por 25 céntimos

Teatro Odeón

Impresa S. A. G. I. Teléfono número 2 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, domingo, 22 Octavo programa garantizado

Reprise de la más apasionante tragedia del siglo, por los actores más famosos de nuestra generación: John Barrymore, Lionel Barrymore y ETHEL BARRYMORE

Rasputín y la Zarina

Los suntuosos escenarios, los personajes cortesianos, los efectos de luz y fotografía dan al espectador la sensación de riqueza, de una producción de excepcionalísima calidad

Totalmente hablada en español por dobles

Se reunió la Comisión gestora provincial

Fueron aprobados varios caminos vecinales

Se reunió ayer la Comisión gestora provincial bajo la presidencia de don Juan Ferrer Gracia; asistiendo los diputados señores Lacadena, Calvo, Bayo, Villacampa y Garreta.

Se leyó una carta del señor Delpán justificando su ausencia por hallarse en ese momento ejerciendo de alcalde.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó adherirse a la Corporación al V Congreso Nacional de Riegos que en Septiembre se celebrará en Valladolid; y contribuir con 100 pesetas.

Se dió cuenta haber quedado designado el tribunal que ha de juzgar las oposiciones para una plaza de médico cirujano en el Hospital de Barbastro.

Se aprobaron instancias de ingreso en la Beneficencia y Manicomio; y se concedió un auxilio de lactancia a Mercedes Bueno Piedrafita.

Leído el resultado de la subasta para la impresión de ejemplares del Reglamento provincial se aceptaron las condiciones presentadas por la Editorial V. Campo, por ser las más ventajosas.

Propuesta de obras provinciales

Respondiendo a la invitación hecha por el Gobierno para que las Diputaciones expongan las obras de más apremiante necesidad, a fin de participar en la distribución de los cincuenta millones de pesetas destinados a remediar el paro obrero, el presidente, señor Ferrer Gracia, leyó la propuesta que se propone presentar; en cuyas obras aparecen la ampliación del Manicomio, la nueva Audiencia y nueva Prisión provincial.

A ruego del señor Lacadena se incluyó en el referido plan la carretera de La Peña a Bailo, y la de Jaca Aínsa a Sangüesa.

La propuesta del señor presidente y el ruego del señor Lacadena fueron aprobados por unanimidad.

Sobre caminos vecinales

Con arreglo a los informes del ponente señor Lacadena, la Corporación tomó los siguientes acuerdos:

Que la instancia presentada por el presidente de la Mancomunidad del Valle de Aragón y Jaca en el sentido de que la Diputación se haga cargo de la conservación del camino que con sus propios medios construyó desde la carretera de Jaca a Sangüesa a Hecho, pase a la Jefatura de Obras Públicas para que sea informada y recabe luego de la Dirección general la inclusión de dicho camino entre los a cargo de la Diputación.

Entre las razones apuntadas por la ponencia para el informe emitido en este particular, está la de que la Diputación contaría entre la red de caminos vecinales con este a que se refiere el informe, que tiene un gran interés desde el punto de vista turístico y que permite la explotación maderera de los montes del Valle.

En relación con la instancia que firman los alcaldes de Graus y Morillo de Monclús relacionada con los estudios del camino vecinal de «La Fueba», se propone, y así se acuerda, que para atender a los deseos reiteradamente expuestos por los pueblos interesados a por ese camino para salir del aislamiento en que se ven sumidos, se dirija comunicación a la Dirección general de Caminos para que ésta diga si dicho camino está incluido como tal camino o como camino vecinal en proyecto. En el primer caso los pueblos deben gestionar del ministerio de Obras Públicas el logro de sus aspiraciones. En caso de que se estime que dicha vía ha de construirse como camino vecinal, que se proceda inmediatamente a la redacción del oportuno proyecto por la Sección de Vías y Obras.

Se acuerda elevar al señor in-

geniero de Obras Públicas la solicitud del Ayuntamiento de Casillonroy para que se incluya en el plan provincial de caminos el que de dicha localidad enlaza con la carretera de Tamarite a Balsguer para que informe y se eleve a la Dirección General de Caminos.

Con el informe favorable de la Jefatura de Obras Públicas se aprobó el proyecto reformado del camino de Terreu (trozo segundo). Se aprueba definitivamente el proyecto reformado de la liquidación del camino de Albalatillo a la carretera de la de Caspe a Selgua a Sítamo.

Igualmente es aprobado el proyecto reformado de liquidación del trozo tercero del camino de Terreu. Es aprobada definitivamente la liquidación de las obras de reconstrucción de cuatro muros en el camino de Anso al Castillo y la certificación correspondiente que arroja un saldo en contra de la Diputación de 2.943 75 pesetas.

De conformidad con el informe de Vías y Obras, es incluido en el plan de caminos vecinales el de Juseu a la carretera de Puente de Resordí a Puente de Montaña. trasladándose la petición y el informe a la Jefatura de Obras Públicas, de donde será elevada a la Dirección general.

Se acuerda dar el curso correspondiente a la proposición de nueva baja que hace el Ayuntamiento de Sandiniés para mejorar el turno de construcción del camino.

Se autorizó la subasta de construcción del trozo cuarto del camino de la estación férrea de Terreu a la carretera de Selgua a «Las Carboneras».

Una Feria de Muestras en Zaragoza

Dió cuenta el señor Ferrer Gracia de la sesión celebrada en Zaragoza por la «Económica Aragonesa de Amigos del Peto», a la que asistió previa invitación, quien se propone celebrar una Feria Muestrario Aragonesa, haciendo ver la conveniencia de que en dicha Feria se concediera importancia a productos del campo, y que a tal fin se destinara sólo un recinto.

Hizo ver el señor Ferrer Gracia en la reunión de referencia, el temor de que para las fiestas del Pilar no pueda organizarse dicha Feria por falta de tiempo, siendo más conveniente aplazarla para Mayo. También hizo el ruego de que tales Ferias se celebren alternativamente en las provincias aragonesas, ya que ello constituiría un estímulo para nuestros productos.

Parece ser, añadió, que la tal Feria y por este año, tendrá tan sólo carácter industrial.

Sobre irregularidades en la Beneficencia

Dió cuenta el presidente de denuncias recibidas sobre ciertas anomalías de índole moral ocurridas en el departamento de jóvenes de la Casa de Beneficencia.

Por unanimidad se cordó autorizar al presidente para imponer enérgicas sanciones y castigos a los jóvenes encartados en tales denuncias, tan pronto éstas hayan tenido comprobación.

Se tomaron también en consideración las manifestaciones del señor Lacadena en el sentido de que, mientras hay inválidos y ancianos esperando el turno para ingresar en la Beneficencia, varios muchachos asilados ganan sueldos cuya inversión debiera vigilarse.

No habiendo más asuntos se levantó la sesión.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz -:- Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 99

HUESCA Y SU PROVINCIA

Boltaña

El día del Carmen

El día del Carmen se celebró con gran esplendor en esta villa, y especialmente en su Sanatorio ahora alhogue de de Colonias escolares zaragozanas.

A las diez de la mañana hubo en el Sanatorio misa solemne en la que ofició el digno párroco de Boltaña don Ramón Murillo en la que hubo plática de otro reverendo párroco, llamando también la atención la gran cantidad de público que concurrió al oficio divino. Asistiendo también las Colonias, la de la Caridad con su bata blanca y con sus monjitas al frente, y las de las escuelas nacionales con su uniforme azul.

Grata impresión

Ha causado muy buena y grata impresión en esta comarca la noticia de haber sido consignado en los presupuestos que últimamente han sido aprobados en las Cortes 1.500 000 pesetas para las carreteras comprendidas en el circuito pirenaico de esta provincia. Gestión que ha sido llevada a cabo por nuestros amigos los diputados agrarios señores Vidal, Moncasi y Romero, habiendo colaborado con todo éxito el diputado agrario de la Comisión de Presupuestos don Luis Rodríguez de Viguri. A todos estos señores les felicitamos y agradecemos su labor en favor de esta región.

Reparación de carreteras

También participamos que en

breve se dará comienzo a las obras de pavimentación asfáltica en el trozo de carretera comprendido entre Aínsa y Boltaña por haber sido adjudicada esta obra a la «Sociedad de Firmas Especiales de Bilbao».

Cosechas

Se ha dado fin a la colección de cereales en esta montaña, atendiendo como nunca su rendimiento y superando por bastante todos los cálculos hechos, aunque en algunos sitios como en Aínsa las tormentas de seis o siete días han causado también enormes pérdidas.

Veraniegas

Empieza a llegar a esta montaña un gran número de veranegantes que huyendo del calor de las poblaciones van a ser nuestros huéspedes durante esta temporada, aunque puede ser en igual menor que en años anteriores.

Colonias Escolares

Hace breves días llegaron a esta, procedentes de Zaragoza, las importantes Colonias de niños y niñas patrocinadas por el Monte de Piedad de la capital aragonesa, las cuales se alojaron en el edificio que la Sociedad del Pirineo Aragonés tenía destinado a Sanatorio hasta hace pocos días a orillas del simpático río Ara.

No dudamos que esta obra benéfica que desarrolla la mencionada entidad reportará grandes beneficios de salud y vida a estos

niños pertenecientes todos ellos a familias obreras zaragozanas. [Boltaña ve con simpatía que el ex convento de los Carmelitas, reformado por la Sociedad propietaria, pueda ser objeto a cooperar a obras de esta naturaleza, para la cual sabemos que no ha reparado en sacrificios de saneamiento y desinfección la Sociedad mencionada.]

DEPORTES.—Selección Margurged, O. Boltaña (reserva) I

A las cuatro y media de la tarde empezó el partido entre un equipo de Margurged, en el cual figuraban tres elementos de Boltaña para reforzarlo y un equipo de Boltaña en su totalidad reserva, excepto uno o dos del primero y algunos del infantil, teniendo por objeto este partido el conmemorar la fundación del Margurged que fué el pasado año el día del Carmen, día en que este año se jugó el antedicho partido.

El primer tiempo fué de dominio alterno con unas bonitas escapadas de parte de los boltañeses, siendo el alma de todas ellas el pequeño «Campante», muy bien secundado por toda la delantera y especialmente por el otro interior y por el delantero centro, al final tiran éstos un penalty fuera y no sabemos si con intención o con ella.

En el segundo tiempo unas buenas paradas del meta de Boltaña y una mano que tirada por Giménez, delantero centro del Margurged (interior izquierda del Cincara F. C.) pasa rozando al larguero y el gol producto de otra de tantas combinaciones de «Campante» con el delantero centro José María y remate de toda la delantera boltañesa, mandándolo por fin a las mallas Enrique, el extremo derecha, pues los remates de los otros delanteros han dado en el palo o en el cuerpo de las defensas.

El Margurged, se alineó así: «Mariné»; Bosch, Jerónimo; «Moreno»; Lamua, Loranzo; Revilla, Jorge, Giménez, Ciprés, Cambra. Siendo los mejores los dos del Cincara Lamua y Giménez, siguiéndoles en méritos Bosch, «Moreno», «Mariné», Revilla, etcétera.

El Boltaña, se alineó así: Pablico; Colinas, Salinas; Marcelino, Gistau I. «Maz»; Enrique, Gistau II, José María, «Campante», Enrique. Los mejores los dos Gistau; «Campante», Pablico, Colomina, José María y en general; mejor que sus contrarios, excepto uno o dos.

El partido que debía celebrarse el domingo, día 15, entre el Graus C. D. y el Cincara F. C., no se celebró por no poder venir el Graus, pues dicho día se celebraba allí la Fiesta del Volante, la cual no quisieron dejar de presenciar los jugadores, no quedando descalificado el Graus porque pidió permiso a la Federación para retrasar una semana la celebración del partido, cosa que le fué concedida.—Corresponsal.

Trilladora Ajuria número 2, seminueva, con lanza-pajas; se ofrece para trillar a precios corrientes desde el 25 del actual en adelante. Informes en esta Administración.

RELIGIOSAS

21 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Práxedes, Daniel y Zoticó.

La caridad organizada

En Varsovia se constituye cada año, al llegar el invierno, una especie de alianza de todas las autoridades benéficas, con el fin de hacer frente a las consecuencias de un frío despiadado. Para este efecto se consagra especialmente una semana, para recoger limosnas y hacer propaganda. Es llamada «semana de la caridad», en la que se reúnen grandes cantidades en metálico y en objetos. Lo mismo hacen los austriacos.

La Asociación de la caridad es una institución popularísima que tiene representantes en todas las diócesis y en las más insignificantes parroquias.

¿Cuándo llegará para nuestra patria el día venturoso en que se funden asociaciones semejantes para remediar las múltiples necesidades que nos oprimen? Entonces si que podremos decir que hemos progresado.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia de Tornés.

Continúa en San Pedro, la novena a la Virgen del Carmen, a las seis y media.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la Iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio de las almas de los devotos que en vida asistieron a este santo Rosario (q. e. p. d.)

En Santa Rosa

Se celebrará mañana, a las diez y media, solemne fiesta dedicada a Santa María Magdalena, con sermón por el reverendo Padre Manuel Torrén.

En la Compañía

Mañana, domingo, dará principio la solemne novena en honor del esclarecido español e insigne fundador San Ignacio de Loyola, organizada por el rector de la Iglesia de San Vicente el Real, durante los días del 22 al 31 del corriente Julio.

Todos los días, a las ocho, misa y ejercicio de la novena en el altar del Santo.

En Capuchinas

Mañana se celebrará la función mensual en honor a la Santísima Virgen del Pilar con misa de Comunión general a las ocho, y por la tarde, a las cinco, exposición del Santísimo, Estación mayor y Rosario, con preces por el coro de señoritas y reserva final.

La misa de este día será en sufragio de doña María Jesús Morer, viuda de Lasosa (q. e. p. d.) y el Expuesto y función de la tarde por la niña Marta Susán de Caso (q. e. p. d.)

Teléfono de «La Tierra», 75

FUERZA MUSCULAR
VIGOR A LOS NERVIOS
ENERGIA CEREBRAL

PROPORCIONA EL PODEROSO JARABE DE

La falta de apetito, los estados consuntivos, la anemia y la debilidad general, desaparecen con rapidez, tomando este famoso reconstituyente, que está aprobado por la Academia de Medicina por su actividad y eficacia.

Es un regenerador que puede tomarse en todas las épocas del año

No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Suave eliminador del estreñimiento y de la bilis. Pídale en farmacias.

HIPOFOSFITOS SALUD

Guadañas (Dallas), desde 4 pesetas una
TODO EL ARTICULO DE SIEGA Y TRILLA
Trillos de ruedas, se venden a plazos con buenas referencias
HIERROS · DROGAS · FERRETERIA · MUEBLES
Joaquín Lafarga

¡AGRICULTORES!
Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia
Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, prol.—HUESCA

Quién duda que las camas que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ Ramiro el Monje, 27 HUESCA
También se venden maderas de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

LUBRIFICANTES
ESPARILLA

Calidad Pura
Economía
Único concesionario para España y Marruecos:
E. Panzano Llamas
Pl. Concepción real, A 1.º dpto.
HUESCA

¡CAZADORES!

En CASA DEL CAZADOR (M. Miravé), Villahermosa, núm. 5

Os ofrece un inmenso surtido en ESCOPETAS finas de caza y PISTOLAS de las mejores marcas NACIONALES y EXTRANJERAS de las casas «Remington», «Winchester», «Mauser», «FN» (Browning), «Parabellum», «Savage», «Charola», etc., etc.

Y un extraordinario surtido en CARTUCHOS y POLVORAS nacionales y extranjeras de la UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. En especial la nacional U. E. E. IMPERIAL, que ganó el gran premio de tiro de pichón en San Sebastián, 1933

ANUNCIANTES

Para que vuestra propaganda rinda los mayores beneficios, procurad siempre hacerla en los periódicos de mayor tirada.

LA TIERRA

es el diario de mayor circulación de la provincia. Anunciar en él, es emplear bien el dinero.

La sesión municipal de ayer

El asunto más interesante ha vuelto a ser lo referente a la cuestión Plaza Toros

A las siete menos cuarto celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Delplán.

Es aprobada el acta de la anterior sesión.

Se conceden licencias reglamentarias, entre ellas la del secretario de la Corporación.

Los informes de las Comisiones municipales sobre cuestiones de trámite son aprobados por la Corporación.

Igualmente son aprobadas las bases para el concurso de adjudicación de cinco becas para cursar los estudios del Bachillerato.

El alcalde da cuenta a la Corporación de haber sido visitado esta mañana por el secretario del gobernador civil, quien solicita del Ayuntamiento se autorice la construcción de un baño en la puerta principal de acceso al edificio ocupado por esa dependencia oficial.

El asunto de la Plaza de Toros

El Ayuntamiento vuelve a acordar de conformidad con la propuesta formulada por el edil de la minoría señor Franco.

Se entra en el período de ruegos y preguntas y el señor Franco pregunta a la presidencia si se entrevistó con el señor Caso, constructor de la Plaza de Toros, en cumplimiento del acuerdo municipal adoptado en la sesión última.

El señor Delplán le contesta que como entonces la presidencia la ocupaba el señor Sender, nada puede decirle de esta gestión pero sí ha de exponer a sus compañeros de Concejo que el domingo último se vió con el señor Caso cambiando impresiones en la que el constructor dijo que defendía sus intereses y se lamentaba que al asunto no se le haya dado una solución después de tanto tiempo.

En consecuencia, insiste el señor Franco en que el señor Delplán dé cuenta de su actuación posterior en este asunto y del estado del mismo.

Como sabe el señor Franco comienza diciendo el alcalde—se cumplimentó el acuerdo municipal de que el Juzgado de Instrucción diera propiedad judicial al Ayuntamiento del solar en el que está construida la Plaza. Se presentó el Juzgado para efectuar la diligencia y no pudo dar la posesión por encontrarse las puertas del edificio cerradas.

La propuesta del señor Franco

Interviene de nuevo el señor Franco, quien dice que después de todas las manifestaciones de la presidencia, se permite insinuar, que puesto que en la pasada sesión municipal se acordó actuar de forma tal que se pudiera resolver los derechos de propiedad, se procure suspender la posesión judicial, que ha de costar mucho al Ayuntamiento, y se procure alcanzar aquella resolución propagada para la propiedad. Es decir, que se defina la situación de propiedad. Que el Club San Lorenzo adquiere, si no la tiene, la correspondiente personalidad jurídica; reconocer al señor Caso como contratista constructor, que no es propietario del solar que pertenece al Ayuntamiento.

Quiza añada el edil—librán donos de ese formulismo de la posesión judicial se llegue a la solución de este asunto y puedan ser organizadas las corridas de este año.

En definitiva propone la adopción del siguiente acuerdo:

Desistir, por ahora, del procedimiento entablado por este Ayuntamiento ante el Juzgado de Primera Instancia sobre posesión, sin que ello signifique renuncia alguna de los derechos correspondientes sobre el solar y los que le afectan como socio-nista.

La presidencia acepta la proposición, permitiéndose, únicamente una indicación en cuanto a un concepto del mismo que motiva nueva intervención del señor Franco para hacer unas consideraciones de orden jurídico.

El señor Coll interviene y luego lo hace el señor Franco, acordándose de conformidad con la propuesta de acuerdo formulada por éste.

Otros ruegos

El señor Soler pregunta a la presidencia si se mantiene el acuerdo municipal de la no concesión de tomas de agua potable fuera del término municipal de Huesca. Le contesta que existen sobre el particular diversos acuerdos y que pone a disposición del edil todos los antecedentes sobre el particular para que pueda estudiarlos antes de plantear este asunto.

El mismo edil excita al Ayuntamiento a que se cobren los atrasos por carcelarios que deben los pueblos, para lo cual deben proseguirse los procedimientos incoados.

Se levanta la sesión a las ocho menos cuarto.

Servicio de trenes

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, ha establecido con el fin de facilitar al público los viajes de verano, las siguientes combinaciones de billetes:

Billetes de ida y vuelta, en 2.ª y 3.ª clase, a precios reducidos, con una validez, improrrogable, de treinta días, para utilizar los trenes rápidos y expresos, desde las principales estaciones de la Compañía del Norte a los puertos del Cantábrico y Atlántico (Galicia).

Otros billetes en iguales clases, más económicos, en trenes especiales rápidos, con validez de doce días, para los puertos de San Sebastián, Bilbao, Santander y Coruña.

Billetes de ida y vuelta de «Fin de semana», en las tres clases, para los puertos del Norte y Galicia, utilizables en sábados o víspera de fiesta, desde el mediodía, en trenes expresos y rápidos, con reducciones excepcionales, y valideros hasta el lunes o martes (según el puerto) o día siguiente al festivo.

Billetes de ida y vuelta, de las tres clases, a precios económicos para vacaciones y concurrencia a balnearios, durante el verano, valideros por treinta días.

Billetes para excursiones de y para los alrededores de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, Salinas, Coruña, Barcelona, Reus y Tarragona.

Billetes de ida y vuelta diarios en las tres clases, a precios reducidos, que se expenden previa adquisición de una tarjeta de identidad, para cualquier recorrido de la red de la Compañía del Norte o en combinación con la de M.Z.A., utilizables en algunos trenes expresos y rápidos y con validez progresiva, según el recorrido del billete.

También existen para viajes facultativos individuales o colectivos, los conocidos billetes kilométricos.

Se administra

y se gestiona la venta y compra de fincas urbanas y rústicas en Huesca y su término.

DESPACHO DE 12 A 2

Lanusa, 21, 1.º M. LOPEZ

Del día

Siluetas de la calle

Estampa de trilla

¡Cómo cae el sol en esta tarde de Julio...! Apenas se respira. No sopla el viento. Quietud de asfía en la atmósfera. En la ciudad el ahogo se intensifica. Se combate a fuerza de bebidas enfriadas hasta el límite.

Pero en el campo, a pleno sol, trabajan los hombres. Es tarde de trilla. La era está totalmente ocupada por la mies. Los trillos trabajan con afán. Los gañanes con gritos y algún que otro palo excitán a las caballerías para que ganen velocidad y la trilla se haga más aprisa.

Y aquí no se tiene en cuenta para nada el calor. Nadie se acuerda de él.

Sólo se piensa en la necesidad de trabajar, de aprovechar las horas para sentir cuanto antes la satisfacción que produce ver el montón de grano puesto a salvo de toda contingencia desagradable.

El esfuerzo que se hace por estos trabajadores de la tierra es intenso. Sus músculos son puestos a prueba. ¡Y se quejan todavía los que arrellanados en los butacones de mimbre del café protestan del tiempo mientras engullen la cerveza fresca...!

Los trillos continúan haciendo su labor. Se deshace la espiga, se suelta el trigo para luego, con la aventadora separarlo de la paja.

—Mucho grano sale—dirá luego el padre Macho y de buena clase.

Y estas frases son acicate nuevo para que los hijos aumenten sus afanes de trabajo y no pisen en la jornada de actividad fuerte que llevan desmenuada. Es época de trabajo, que luego vendrá el descanso, cuando la recolección termine y haya que esperar a la sementera.

Cuando el sol apenas alumbraba ya, se hace un alto. La madre trae una enorme ensalada de cebolla y tomate bien aceitada y sabrosa de sal.

Yo he visto con qué fruición comen aquellos hombres que tanto trabajaron. Cón hacen correr el porrón ventruado de mano en mano y cómo engullen el vino fresco que es vida a sus fauces tan resacas.

Y pienso que para sentir la satisfacción de estos trabajadores es menester antes sufrir, como ellos, la dureza de esta jornada de trabajo. Los que no hemos hecho las faenas de la recolección no podemos saber nunca lo que significa este rato de descanso en la era, reponiendo fuerzas y mojando la boca con buen vino.

DON IMPERTINENTE.

Venta automóvil «Renault», ocho caballos, cerrado, buen uso. Se dará económico. Informes, José García Herretero, Pablo Iglesias, 7, principal, Huesca.

DR. ANTONIO JARNE Director del Dispensario Antituberculoso Aparato respiratorio.—Tuberculosis.—Asma.—Rayos X Pablo Iglesias, 4, entlo. HUESCA

GRAN HOTEL (ANTES PIEDRAFITA) Carretera del Balneario TODO CONFORT AGUA CORRIENTE COCINA ESMERADA ON PARLE FRANCAIS PUEBLO PANTICOSA

LO QUE DICE LA PRENSA

ABC

Adolfo Marsillach, el escritor catalán, continúa arremetiendo contra los malos catalanes que alientan el espíritu separatista.

Se refiere en un artículo que publica al peligro que encierra la cesión del orden público por el poder central a las regiones autónomas. Acusa a la Generalidad de que con el derecho a comprar armamento para dotar a la fuerza pública, lo compró en grandes cantidades para revolverse contra el Poder que tan imprudente concesión le hiciera.

Dice que Companya, después de todo este lío de la ley de Cultivos ha sabido esperar.

Con la espera el globo se ha desinflado. Cómo no, si todo era aire.

EL SIGLO FUTURO

Como uno de tantos botones de muestra sobre el desbarajuste que domina en Cataluña en los contratos de cultivo, cita el caso de un propietario de Vendrell, provincia de Tarragona. Posee una finca cultivada por aparceros que vinieron cumpliendo sus obligaciones y pactos convenidos hasta final de 1931. Entonces promovieron la revisión de renta que el Juzgado desestimó.

El recurso ante la Junta Mixta Arbitral Agrícola confirmó el fallo judicial.

La sentencia fué comunicada a las partes, Pero como si no. Los aparceros, apoyados por la política de la Esquerra se van quedando cada vez con más frutos y de algunas cosechas no entregan al dueño nada. A tal extremo ha llegado la retención de frutos que el propietario ha demostrado claramente que con lo que percibe de sus aparceros no tiene ni para pagar la mitad del importe de las cargas fiscales del Estado, Generalidad y Municipio.

Pues como las cosas siguen así a ver cómo van a cobrar Companya y demás compañeros «sacrificados» por el bien de Cataluña.

LA NACION

Recoge algunas cosas de periódicos izquierdistas, que son la mar de interesantes. Por ejemplo uno de ellos dice que las Cortes actuales no pueden vivir hasta fin de año 1935 pues eso supondría el dominio parlamentario de los derechos. Y hay otro, que va más lejos.

Asegura que lo que hace falta es que se anuncien elecciones municipales para el mes de Noviembre.

¡Señoral...!

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene limitadores.

Por qué? Porque reduce los gastos generales Porque se limita a ganar poco. Cose Bajo, 6.º HUESCA Premiado el número 1.521.

viembre haya en el Ministerio de la Gobernación un hombre que no deje salir de las urnas un de-rechista ni para remedio.

¡Viva la libertad del sufragio, la democracia y unas cuantas cosas más aliradas constantemente por nuestros izquierdistas!

INFORMACIONES

Se duele de la conducta seguida contra el general Gil Yate por un artículo que publicó en este diario.

Dice que «en los tiempos normales, cuando las instituciones militares son respetadas por todos los ciudadanos y defendidas por el Poder público es correcta la teoría de que los militares no manifiesten sus ideas.

Pero cuando la bandera nacional está siendo pisoteada y escarnecida en ciertas regiones, cuando otros generales en activo recomiendan que sus subordinados sean mancos, ciegos y sordos ante las injurias inferidas a la Patria, los militares patriotas tienen no sólo el derecho sino el deber de manifestarse, aun cuando sea para vigorizar el espíritu público».

LA LIBERTAD

Muestra su satisfacción ante el deseo del Gobierno de convocar elecciones para renovar los Ayuntamientos.

«Si impone—dice—la necesidad de explorar de nuevo la voluntad de los pueblos. El voto que ahora se diera sería verdaderamente irrecusable y despejaría en absoluto el nublado horizonte político.

EL LIBERAL

Continúa dando toques a la disolución de las Cortes. El Parlamento actual debe ser disuelto, cuanto antes mejor. Y como reconoce que se han presentado dos ocasiones en las que la disolución de Cortes debió producirse, ahora apunta otra tercera posibilidad: será cuando las posibilidades del señor Samper se agoten.



El Club Deportivo Huesca, a Jaca

Bueno ha sido el conjunto que ha formado el C. D. Huesca para jugar el primer partido de la semifinal, en el que formarán Puente; Corbella, Reyes; Faire, Primo, Ramplán; Achuel, Garcés, Del Hierro, Eulegio y Benito.

No cabe duda que si tienen una buena tarde les puede sonreír la victoria.

Las inscripciones para acompañar al equipo se pueden hacer en el bar León d'Or.

KIK

Fallecimiento

Nuestros queridos amigos don Jesús Machuca, competente practicante de Huesca y su esposa doña Rosalía Lardeís, atraviesan por la amargura de haber perdido para siempre a su querida hija Rosarito, preciosa criatura de diez meses, cuyos encantos naturales cautivaban a cuantos la conocían.

A los testimonios de pésame que con tan infausto motivo están recibiendo los expresados y afligidos padres unimos el nuestro muy sincero.

A. CARDESA Garganta, Nariz y Oídos Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Cose de Calle 27, 1.º HUESCA

AL OIDO

Ayer hubo sesión municipal. En segunda convocatoria desde luego. El celebrar una reunión en primera es algo tan costoso que muy rara vez se alcanza.

Y como todas las sesiones, la de ayer comenzó también con el correspondiente retraso, aunque fué pequeño. La espera larga que se repite cada viernes, fué corta.

Por eso, para entretener al público que acude a oír los debates municipales y a los periodistas que tienen la misión de reseñar las sesiones, sería conveniente que el Ayuntamiento por su cuenta, o dejando libre la iniciativa particular, instalara un kiosco para la venta de cerveza y cosas fuertes. En vista de la prolongación de tales esperas y el calor que hace, el negocio sería completo.

Y vamos con más cosas municipales.

Un asiduo asistente a las sesiones nos decía que los ediles, en estos días tan calurosos, deben de sudar lo suyo ocupando esas poltronas de terciopelo rojo. Para el invierno se debe estar bien ellas, pero ahora... Debía tener el Ayuntamiento unos sillones de mimbre para sustituir a los felpudos en la época del verano. Entonces los ediles estarían frescos en los sillones, libres del agobio que ahora deben sufrir.

Y cuando se nos decía esto, un compañero encargado de la información municipal, intervino para decir:

—Quite usted, hombre. Si con calor y asiento de terciopelo hay ediles que no se acuerdan nunca de terminar con los debates, calcule lo que iba a pasar cuando estuvieran sentados sobre un fresco sillón de mimbre.

Se dice que el Gobierno va a tomar en serio eso de celebrar las elecciones municipales en el próximo mes de Noviembre.

Conviene que lo tengan muy en cuenta esos críticos de mesa de café que no se encuentran nunca conformes con lo que se hace. Si yo fuera concejal, dicen...

Pues, nada, animarse, que la cosa está cerca.

UN INDISCRETO

SUCESOS

Un cadáver

Nuestro diligente corresponsal de Campo nos comunica que en el vecino pueblo de Murillo de Liena puso fin a su vida José Serz Costa, de 39 años, soltero. El desesperado Serz fué hallado en una caseta del mismo, sugeto a un cinturón en la partida denominada «Larim». Se ignoran los móviles de tan fatal resolución.

Choque de un auto con una moto

De Mozón comunican haber chocado, frente a la Azucarera, un auto de Segua, conducido por Bartolomé Lieta, con la moto de Ramiro Peirón, de Azanu; resultando éste con la fractura de la tibia y peroné izquierdo.

Una riña

En Tormos dió una gran paliza a Balbina Pérez Ferrer, de 23 años, natural de Codós (Zaragoza) su novio, por creerla infiel.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

Table with columns: ESPECIE, PESO (Kilos, Gramos), and TOTAL. Rows include Borregos, Carneros, Corderos, Cerdos, Ovejas, Terneros, Vacas, Cerdillos de leche, Toros de lidia.

Huesca, 20 de Julio de 1936.